
ACTA NQ 42 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 14-11-1980 

Aos catorze dias do mês de Novembro do ano de mil novecentos e 

oitent a, nes t a Ci dade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das 

Reuniões da Câmar a Muni c i pal , reuniu ordinariamente a mesma Câmara, sob a 

Presidência do Ve r eador em exercício permanent e , Sr. EngQ Manuel Ferreira da 

Cruz Tavar es e com a presença dos Srs. Vereadores, D. Zulmira Eneida de Sou

sa Silva e Chri s t o Barreto Cerqueira, EngQ José Arménio Sequeira Pereira , An 

' t óni o Rodri gues Garcês e Dr. Nel son Mar t i ns da Mot a . 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distribuído 

por t odos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta , 

de ac ordo com a disposição legal que permite tal procedimento. 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar as faltas dadas p~ 

lo Sr. Presidente, Dr. José Girão Pereira e Vereador, Sr. Comandante Alberto 

Augusto Faria dos Santos. 

BALANCETES:- Presentes os balancetes da Câmara Municipal e da 

Zona de Turismo, respeitantes ao dia de ontem, que apresentam, respectiva

mente, um saldo de 25 951 216$80 e 260 308$20, em dinheiro e 8 444 527$80 e 

300 421$00, em documentos de despesa. 

TURISMO:- Pelo Presidente do Turismo foram apresentados os se

guintes assuntos: 

Regionalização Turística:- O Vereador Sr. Garcês deu nota da 

forma como decorreu uma reunião havida no Governo Civil do Distrito de Avei

ro, onde se trataram de assuntos relacionados com a criação de uma Sub-Reg ião 

Turística que abranja toda a área da Ria de Aveiro. 

Provas Desportivas: Face ao ofício do Centro Atlético Póvoa-Pa

cense, foi deliberado, por unanimidade, conceder uma taça, para ser disputa

da no III Grande Prémio de Atletismo, a realizar no dia 14 de Dezembro, próxl 

mo. 
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III Reunião dos Médicos Policlínicas da Zona Centro: - Lida a 

c i r cul ar de 5 do mês em curso, da respectiv8 Comissão Organizadora, foi de

l i berado, por unanimidade, oferecer pequenas lembranças a t odos os partici

pant es naquela reunião, a qual se realiza no próximo dia 29 do mês de No vem 

bro, cor r ente. 

Jorna l de Avei ro - Edi ção Especial:- A Câmar a t omou con heci m e~ 

to de uma circular da Admini s t r ação do " Jo rna l de Aveiro" , que aqui se dá 

como transcrita , at r avés da qua l se so licita a inserção de um anúncio na edi 

ção especial al usiva ao Nat al e Ano Novo . 

Foi de l i berado, por unanimidade, mandar publ icar um anúncio em 

V4 de página, o qual i mpor ta na quant i a t otal de 3 000$00. 

Filme Sobre a Região de Aveiro:- O Vereador Sr. Garcês leu uma 

car t a de 30 de Out ubr o , úl timo, da Fotograma Filmes, L.da, que aqui se dá c~ 

mo t r ans cr i ta , a comunicar que vai ser produzida uma série de filmes docum e~ 

tários int i t ul ados "Terras de Port ugal " , para serem projectados j unto dos N~ 
cleos de Emi gr ação e na R.T.P., sendo um dedicado a Aveiro, que i ncidirá so

br e o aspec t o paisagístJco e desenvolvimento sócio-económico da Regi ão, que 

t erá uma duração de 12 a 15 minutos, e a solicitar, para o efeito, uma comp a~ 

t i c i pação de 150 000$00. Após troca de impressões, foi deliberado, por unani

midade , encarregar aquele Vereador de estudar o assunto junto daquela empresa, 

a f i m de o mesmo voltar a ser apreciado. 

Funcionários Estudantes:- O Vereador Sr. Garcês informou que a 

Técnica Au xi l i ar de Turismo de lª Classe, Maria Manuel de Vilhena Barbosa, 

solicita autorização para frequentar um curso de alemão e que, para o efeito, 

neces s i t a que seja dispensada do serviço quatro horas semanais. Após troca de 

i mpressõ es e nos termos da resolução do Conselho de Ministros nº 72/78 , de 19 

de Mai o , foi deliberado, por unanimidade, deferir a pretensão formulada. 

ALIENAÇÃO DE BENS - BAIRRO DA MISERICÓRDIA:- A Câmara tomou co

nhec i ment o de uma carta de Joaquim Paroleiro Bio, morador da cada nº 32, do 

Bai r r o da Misericórdia, a informar que se encontra interessado na aquisiç80 

da mesma. Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, encarre
gar o Engº-Chefe dos Serviços de Urbanização e Obras de fazer a necessária 
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avaliação e informar o requerente de que no local se prevê uma nova urbani

zação . 

PAVILHÃO DE FEIRAS E EXPoSIÇÕES:- Lida a carta de 27 de Outu

bro, úl timo, da Banda Amizade, a solicitar a ce dência do Pavilhão para o dia 

2 de Março do próximo ano, para aí realizar o habitual Baile de Carnaval, 

foi de l i berado , por unanimidade, deferir, devendo, no entanto, chamar a ate~ 

ção de que o Pavi l hão já es t á ocupado no di a 1 do mesmo mês , pelo que deve

rão ter em con t a a respecti va limpeza. 

J UN TAS DE FREGUES IA - SUBStDIoS:- Face aos ofícios nºs 272/80 e 

226/80, de 27 de Out ubro, último, das Juntas de Freguesia da Glória e Vera 

Cruz , foi deliber ado , por unanimidade, conceder um s ubsídio ordinário da quan 

tia de 100 000$00 a ca da um daqueles Corpos Administrati vos, correspondente 

ao ano em curs o . 

Junta de Freguesia de Nariz:- Foi deliberado, por unanimidade, 

conceder um subsídio da quantia de 17 270$00 àquela Junta de Freguesia, para 

pagament o de obras de reparação efectuadas na Escola do lugar de Verba. 

Junta de Freguesia de Aradas:- No seguimento da deliberação já 

t omada sobre o assunto, na reunião ordinária de 7 de Novembro, corrente, e 

f ace aos documentos apresentados por aquela Junta de Freguesia, foi deliber~ 

do , por unanimidade, conceder um subsídio da quantia de 506 800$00, corres

pondente ao va l or total das despesas gastas anualmente com pessoal, ficando, 

assi m, rectificada a mencionada deliberação na parte respectiva. 

ZONA INDUSTRIAL - INFRA-ESTRUTURAS:- Lidos os ofícios nºs 2 271 

e 2 290, dos Serviços Municipalizados de Aveiro, foi deliberado, por unan iml 

dade, aut or i zar o pagamento de facturas no valor total de 677 698$20, respel 

tantes à montagem dn rede de distribuíção de água na Zona Industrial. 

CONSTRUÇÃO DE BANCADAS NO ESTÁDIO MÁRIO DUARTE:- Depois de lida 

a informação prestada pelos Serviços de Urbanização e Obras, que aqui se dá 

como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da 

f act ur a da Firma Conceição & Costa, L.da, da quantia total de 156 780$00 , res 
pei t ant e a t rabalhos a mais, não previstos na respectiva emprei tada. 
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ILUMINAÇÃO PÚBLICA:- Foi lido o ofício nQ 2 252, de 31 de Out~ 

br o , último, dos Serviços Municipalizados de Aveiro, que aqui se dá como 

transcrito, através do qual se vem propôr que sejam adoptadas medidas de po~ 

pança de energia de iluminação pública, como seja reduzir o número de focos, 

a par t i r das 23 horas, na Avenida Dr. Lourenço Peixinho, Rua Dr. Al ber t o Sou 

to , Zona Cent r al , Praça Marquês de Pombal e Bai rros do Li ceu e Cabouco. 

Após demorada t r oca de impressões acerca do assunto, foi de l i b~ 

rado , por unan imidade , autorizar, a t ítulo expe rimental e a partir das 24 h~ 

ras , de vendo , no ent anto , s er dada a necessária publicidade nos jornais lo

cais . 

SUBsfDI OS:- For am apreciados os seguintes pedidos de subsídio: 

Cons er vat ór i o Regional de Aveiro "Caloust Gulbenkian":- Ofício 

nQ 218 , de 4 do mês em curso, a solicitar a concessão de um s ubsídio com re 

ferênc ia ao ano em curso. Foi deliberado, por unanimidade, j untar a outros 

pedidos análogos , devendo o respectivo processo ser apreciado na reunião a 

r eal i zar no di a 28 do mês em curso. 

Orfeão de Esgueira:- Carta de 27 de Outubro, último, a solicitar 

a conces são de um subsídio para comparticipar nas despesas resultantes de um 

encont r o de grupos corais que aquele Orfeão leva a efeito no próximo dia 29 

do mês que decorre. Foi deliberado, por unanimidade, solicitar que o pedido 

se j a quant i f i cado , a fim de o mesmo voltar a ser apreciado. 

Associação de Assistência de Eixo:- Carta de 10 de Novembro, co~ 

r ent e, a solicitar a concessão de um subsídio que permita a aquisição de equi

pamento para o Parque do Centro Infantil. Por proposta da Vereadora D. Eneida, 

fo i de liberado, por unanimidade, mandar analisar o espaço disponível e adqui

r i r o mate rial necessário. 

C.E.T.A.:- Carta de 9 de Outubro, último, a solicitar a conces

são de um subsídio para a realização de um ciclo de teatro a efectuar duran

t e o mês que decorre, com a presença de grupos de teatro amador da Região, 

gru pos profissionais portugueses e um grupo estrangeiro a contactar no âmbito 

do F.I.T.E.I .. Foi deliberado, por unanimidade, conceder um subsídio da impo~ 

tância de 7.0 000$00. 
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VENDA DE ARTIGOS E OBJECTOS DISPENSÁVEIS AO SERV~:- Face à 
par t icipação apresentada pelo fiel principal de armazém, Agostinho de Al

me i da , foi deliberado, por unanimidade, solicitar propostas para a venda 

do depós i to de cimento existente e, ainda, vender, em has ta pública, as mo 

t ori zadas ve l has "Carinas". 

FORNECI ME NTOS - AQUISI ÇÃO DE UMA BALANÇA: - Lida a car ta de 27 

de Outubro, úl t i mo , da Comissão da Cozinha Económica , foi de l i berado, por 

unanimidade , s ol i ci t ar propostas par a a aquisi ção de uma balança . 

ORÇAMEN TO - ALTERAÇÕES:- Face à informação prestada pela Secr~ 

taria , que aq ui s e dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, prQ 

ceder a al te r ações ao orçamento ordinário desta Câmara Municipal para o ano 

em cu r s o , as quais importam na quantia total de 10 000$00. 

COMISSÃO MUNI CI PAL DE TURISMO - SUBsfDIO:- Nos termos do Artº 

ll º do Decr e t o- Lei nº S02-D/79, de 22 de Dezembro, foi deliberado, por una

ni midade , ratificar o despacho do Sr. Presidente que concedeu um subsídio 

da qua ntia de 500 000$00 à Comissão Municipal de Turismo. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONTRATOS A PRAZO:- No seguimento da 

de l i ber ação tomada na reunião ordinária de 10 de Outubro, último, foi deli

ber ado , por unanimidade, atribuir a Honorinda Cerveira o ordenado correspo~ 

den t e à le tra M, ou seja, 13 800$00. 

Idem - Disciplina:- Em sequência da deliberação tomada na reu

ni ão ordinária de 7 do mês em curso e por proposta do respectivo inquiridor, 

Ver eador Sr. Engº Cruz Tavares, foi deliberado, por unanimidade, nomear se

cretário do processo de inquérito instaurado aos Serviços de Urbanização e 

Obras a segundo-oficial, D. Cecília de Lurdes Vieira da Rocha Lucas. 

Idem:- Face ao teor da participação de 7 do mês em curso, apre

sentada pelo encarregado de jardins e subscrita por todos os trabalhadores 

daquele sector, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimi

dade, mandar instaurar um processo disciplinar ao ajudante de jardineiro, 

José Carlos Pereira Magalhães, e nomear instrutor a primeiro-oficial, D. Ma

ria Isabel Freire Leite. 
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Mais foi deliberado, também por unanimidade, mandar suspender 

preventi vament 8 aquele trabalhador do exercício das suas fu nções, nos ter

mos legais e até à conclusão do respect ivo processo, dado o seu comporta

men to ser pr ej udi c i a l ao funcionamento dos respecti vos servi ços. 

COMEMORAÇÕES CAMONE AN AS: - No seguimento das vár i as delibera

ções j á t omadas s obre o assunto, foi de liberado, por unanim idade, f ixar em 

500$00 , o preço de venda da Medalha Comemor at iva do 4º Cent enário da Mor t e 

de Camões e abrir i nscr i ções para o e fei t o . 

Foi ainda del i ber ado, também por unanimi dade, oferecer a m ed~ 

lha com o número um ao Professor Douto r Rodri gues Lapa e f aze r uma r eserva 

de vinte unidades para es ta Câmara Muni cipal . 

NÚCLEO HABITAC I ON AL DA QUI NTA DO CANHA - ED IFíCIO TORRE:- Em 

sequência da del i ber aç ão tomado na r euni ão ordinári a de 22 de Fevereiro do 

ano em c urs o , foi deliberado , por unani midade , conferir poder es ao Sr. Pr~ 

s i dente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no contrato a celebr a r 

com o Fundo de Fomento de Habitação, r e l at i vo ao empréstimo concedido para 

a const r ução do Edifício-Torre do Núcleo Habitacional da Quinta do Canha. 

TRÂNSITO - SINALIZAÇÃO DE OBRAS:- Após demorada troca de im

pr es sões acerca do assunto, foi deliberado, por unanimidade, mandar que to

das as obras municipais na via pública, sejam devidamente sinalizadas com 

sinais lumi nos os , a fim de se evitarem possíveis acidentes. 

RENDAS DE PRÉDIOS:- Dada a exiguidade já verificada nas actuais 

ins ta l aç ões deste Município, foi deliberado, por unanimidade e por proposta 

do Ver eado r Sr. Engº Cruz Tavares, fixar em 30 000$00 mensais o valor máximo 

para entrar em negociação, com o proprietário do prédio onde se encontra in~ 

t a l ada a Lacticoop, sito na Rua Combatentes da Grande Guerra (junto ao Edifí 

cio Muni cipal), com vista ao aluguer do mesmo. 

OBRAS MUNICIPAIS - CONTROLE:- O Vereador Sr. Engº Cruz Tavares, 

chamou a atenção para a necessidade de se proceder a um controle rígido das 

obras municipais adjudicadas por empreitada e feitas por administração direc 

ta e , ainda, execução de estudos e projectos, e propôs um novo sistema de re 
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gis to dos respectivos processos. Seguiu-se demorada troca de impressões ace~ 

ca do assunto, tendo sido deliberado, por unanimidade, concordar com o esqu~ 

ma pr opos t o. 

HABITAÇÃO - CASAS PRÉ-FABRICADAS - LISTA DEF I NIT I VA:- Foi l ido 

e apreci ado o r equer i ment o apresentado por Salvador da Conceição de Sousa, 

classi ficado em segundo lugar para Eixo e ao qual não foi atribuída habita

çã o por ter um agregado f amiliar inadequado por excesso ao tipo de casa ex i~ 

tente, a infor mar que r uiu parte da barraca onde vi vi a e a requerer que lhe 

seja atribuída uma habi t ação T2 que se encont r a vaga. Após troca de impres

sões ace rca do assunto e, atendendo a que foi já apreciada em reunião ante

r ior idêntica petição , foi deliberado, por unan imidade , atribuir àquela fa

mília a menci onada habi t ação , com a condição de que, l ogo que se verifique 

vaga compat í vel com o respectivo agregado familiar, se efectue a respectiva 

mudança . 

ATRIBUíçÃO DOS FOGOS DA QUINTA DO CANHA - EDIFíCIO I - RE5ERVAS:

- Na sequência da deliberação já tomada sobre o assunto, na reunião ordiná

r i a de 25 de Julho, último, a Câmara tomou conhecimento do teor do ofício nº 

4 121 , de 28 de Agosto do ano em curso, do Fundo de Fomento de Habitação, s~ 

gundo o qual não se pode deduzir no valor total do empréstimo a importância 

cor r es pondent e à casa atribuída ao G.A.T. de Aveiro, mas sim, caso o Muni cí 

pio en t enda dever fazê-lo, proceder-se ao respectivo arrendamento. 

Lidos o ofício nº 327/80, de 20 do já referido mês de Agosto, do 

G.A. T. e a informação prestada pelos Serviços Municipais de Habitação, que 

aqui se dão como transcritos, foi deliberado, por unanimidade, aut or i zar o 

arrendamento daquel a habitação, pelo valor correspondente à renda t écnica, 

que é de B 167.$00, devendo o respectivo contrato ser celebrado em nome pes

so al do actual Director daquele Gabinete e enquanto o mesmo exercer as res

pectivas funções, devendo, logo que as mesmas cessem, ser a habitação imedia 

tamente posta a concurso nos termos legais. 

PAGAMENTOS:- Foi deliberado , por unanimidade, nos termos do nº 4 

do Artº 105º da Lei nº 79/77 , de 25 de Outubro, autorizar o pagamento das des 

pesas a que respeitam os documentos registados com os nºs 3 150 a 3 266 , no to 

t al de 11 172 639$30, da Câmara Municipal. 
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APROVAÇÃO EM MINUTA:- Mais foi deliberado, também por unanimi

dade , aprova r a presente acta em minuta, nos termos do nQ 4 do ArtQ l05Q da 

Lei nQ 79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas deliberações produ

zi r em e fe itos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar foi encerrada a presente reu

nião. Eram 13 horas e 15 minutos. 

Par a constar e de vidos efeitos se lavrou a presente acta que 

eu, .f:Z? t" ~ ~ ~~h e fe da Secretaria, a subs

crevo. 
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